

PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



www.das-macht-schule.net

Sammeln von Elektroschrott für praktische Umweltbildung **Freiherr-vom-Stein-Gymnasium gewinnt „E-Waste Race“ in Dortmund und dem Kreis Unna**

Lünen, 25. November 2021 – **In einer vierwöchigen Aktion sammelten Schülerinnen und Schüler im Rahmen des Wettbewerbs „E-Waste Race“ Elektroschrott in ihrer Nachbarschaft und setzten sich dabei aktiv mit dem Bereich Recycling und den damit verbundenen Umweltaspekten auseinander. Insgesamt zehn Schulen aus Dortmund und dem Kreis Unna beteiligten sich an diesem Projekt. Nun steht fest, wer am fleißigsten gesammelt hat: Mit 5.182 gesammelten Teilen konnten die Teilnehmenden des Freiherr-vom-Stein-Gymnasiums in Lünen das Rennen für sich entscheiden und haben damit einen Schulausflug gewonnen.**

Jährlich fallen allein in Deutschland 1,7 Millionen Tonnen Elektro- und Elektronikschrott an. Weniger als die Hälfte wird in Deutschland gesammelt, ordnungsgemäß recycelt und damit in den Wertstoffkreislauf zurückgeführt. Bei nicht ordnungsgemäßer Entsorgung gehen Wertstoffe unwiederbringlich verloren. Dabei bieten Städte, Kommunen und Handel zahlreiche Möglichkeiten zur Rückgabe von Elektroaltgeräten an. Auf Anregung der gemeinnützigen Initiative „Das macht Schule“ startete in Dortmund und dem Kreis Unna vor 4 Wochen das E-Waste Race. Die Initiative hat das Projekt aus den Niederlanden nach Deutschland geholt - mit Unterstützung der Aurubis AG, die auch durch finanzielle Förderung dieses Race ermöglicht. Die GWA - Gesellschaft für Wertstoff- und Abfallwirtschaft Kreis Unna mbH und die EDG Entsorgung Dortmund GmbH stellten die Sammelbehälter zur Verfügung und kümmern sich um die fachgerechte Entsorgung. Insgesamt wurden unglaubliche 26.887 Teile Elektroschrott gesammelt.

Barbara Schmedes, Lehrerin der Schule: „Wir sind mächtig stolz auf unsere Klasse 6d und wir freuen uns alle wahnsinnig über den Sieg beim E-Waste Race. In den vergangenen Wochen haben unsere Schülerinnen und Schüler viel über Elektroschrott, dessen Entsorgung und die Relevanz von Recycling gelernt. Das Projekt hat allen unglaublich viel Spaß gemacht und es war schön zu sehen, wie das Projekt den Teamgeist innerhalb der Lerngruppe enorm gestärkt hat. Durch Beiträge beim Radio, einem veröffentlichten Artikel in der Zeitung und Durchsagen in der Schule erfuhren die Schülerinnen und Schüler immer mehr Aufmerksamkeit und positives Feedback für das Projekt aus ihrer Umgebung, was die Motivation von Woche zu Woche steigern ließ und immer mehr Kinder mitgerissen wurden. Es waren spannende, lehrreiche und emotionale Wochen.“

Ausgezeichnet durch Ashoka als
führender Social Entrepreneur



PRESSEINFORMATION

RESSORTS: LOKALES | UMWELT | BILDUNG | JUGEND | GESELLSCHAFT



Das macht Schule hilft mit Praxisprojekten Schüler auf das zukünftige Leben vorzubereiten, Teilhabe, Werte und Kompetenzen zu fördern. Die Schülerinnen und Schüler lernen Probleme zu lösen, um mit den globalen Herausforderungen der Zukunft umgehen zu können. Zusätzlich vermittelt die Initiative gebrauchte Hardware aus Unternehmen kostenlos an Schulen. Das macht Schule ist seit 2007 online, deutschlandweit, gemeinnützig, gründergeführt und wird durch Stiftungen und Spenden finanziert. Mehr: www.das-macht-schule.net/ueber-uns.

www.das-macht-schule.net

E-waste Race wurde 2014 in den Niederlanden von Timmy de Vos gegründet, ist vielfach ausgezeichnet und schon an über 1.100 Schulen gelaufen. Eine Evaluation belegt die positive Wirkung auf das Verhalten. Mehr: www.das-macht-schule.net/e-waste-race.

[Fotos zum Download](#)

Rückfragen der Medien

Dörte Gebert

Das macht Schule gemeinnützige GmbH
Admiralitätstraße 58, 20459 Hamburg
Telefon 040 20 933 266-2 oder 0173 421 34 01
E-Mail: presse@das-macht-schule.net

